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Vereadores aceleram trabalho
após suspender recesso

Nos sete primeiros meses de 2021, a Câmara
produziu mais de 40 proposições, entre projetos

de lei, de resolução e indicações

SANTA MARIA DE ITABIRA EM BRASÍLIA INSCRIÇÕES ABERTAS

Ronaldo Sá
conquista

emenda de
R$ 500 mil

Contra a Covid: secretaria dá ultimato para quem
não comparecer na data para segunda dose - pág. 5

ITABIRA

Cobrança irregular no rotativo pode
suspender contrato com empresa

Passado quase um
ano, o novo modelo de
controle e cobrança do
estacionamento rotativo
em Itabira, por meio de
aplicativo eletrônico, tem
aprovação quase total dos
motoristas, a não ser por
um detalhe; a fixação da
tabela de pagamento.

A impressão entre os
usuários é de estarem
sendo lesados.
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Itabira terá Open de Tênis
de 20 a 29 de agosto

GOVERNO NOS BAIRROS

Itabira recebe maior
festival off-road do país

Amador de Itabira
estará de volta em 2022

Estão inscritos 26 clubes, incluindo um de

Santa Maria de Itabira e outro de Ferros

FUTEBOL

XTERRA BRASIL

Serão distribuídos três tipos de

kits para os participantes

Moradores do João XXIII e
Machado cobram melhorias
Segunda edição do programa foi realizada

na Escola Municipal Nico Andrade
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Marco Antônio garantiu que as reivindicações
poderão fazer parte do plano de metas do governo

Agente da Transita cobra rotativo na região central de Itabira
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Momento em que sua inteligência se eleva-
rá devido ao bom fluxo de Vênus. Contu-
do, procure compreender melhor seus co-
legas de trabalho bem como os familiares e
a pessoa querida.

Momento excepcional. Aproveite-o para co-
locar em período seus assuntos pendentes e
resolver uma situação com a pessoa amada.
Se ainda não se casou, poderá ficar noivo ou
casar-se agora. Fase propícia.

Momento em que deverá enfrentar alguns
obstáculos, em seu lar. Mas se usar de fato a
inteligência conseguirá superá-los com su-
cesso. Boa fase para adquirir a casa própria
e para elevar-se no campo profissional.

Dê importância às conveniências sem se es-
quecer da utilidade prática das coisas. A
construção, sem estabilidade de qualquer
assunto, pode trazer aborrecimentos imedi-
atos. Pense, aja e fale de modo mais agressi-
vo para conseguir o que pretende.

Muito bom período para fazer novas experi-
ências científicas ou psíquicas para a assi-
natura de contratos e as diversões, prazer e a
vida sentimental e amorosa. Pode iniciar lon-
gas viagens, o fluxo favorece.

Indícios de excelentes contatos com pessoas
mais idosas que você e de bom nível finan-
ceiro e material. Aproveite tal oportunidade
para tirar algum proveito. Inteligência clara
e forte magnetismo pessoal.

Se agir corretamente terá grande expansão
em todos os sentidos quer nos negócios, quer
na vida social e profissional. Bom para as
investigações e novas descobertas. Notícias
negativas.

Por mais difíceis que sejam as circunstâncias
deste período, você será vencedor, devido ao
bom aspecto astral reinante em seu horósco-
po. Todavia, evite tensões, entendendo-se da
melhor maneira possível com todos.

Influência astral que inclinará às mudanças
em negócios, de emprego ou até mesmo de
residência. O aumento de sua popularidade
será evidente, apesar de alguns reveses ou
queda. Excelente fase amorosa.

Fase em que poderá fazer ou pedir emprésti-
mos e assinar documentos, ações ou mesmo
pedir aumento de salário, que será bem su-
cedido. A saúde estará boa e chances de êxi-
to amoroso e social.

Muitas oposições às suas ideias deverão sur-
gir logo no início desse período. Mantenha
a calma, pois conseguirá superar todas, com
facilidade. Lucros inesperados, através de
jogos, sorteios e da loteria.

Vá ao cinema e terá oportunidade de apren-
der alguma coisa boa enquanto se diverte em
companhia das pessoas que estima ou de al-
guém especial. Contudo, evite revelar seus
segredos ou assuntos pessoais porque será
prejudicado.

Negligência
Enquanto tem muita gente ansiosa para

ser vacinada, a segunda dose está sendo
negligenciada por grande parte da popula-
ção, que por motivos alheios resiste em
retornar na data prevista para completar a
imunização. De acordo com os especialis-
tas, sem a segunda dose, a imunização tem
eficácia mínima.

Confiança X negligência
A negligência de uns pode ser a morte

para outros. A secretária Municipal de Saú-
de, Luciana Sampaio, já admitiu que a au-
sência do público agendado terminou com
um estoque considerável do imunizante
parado nos freezers do Município. Foi dado
um ultimato para a galera e a secretaria está
disposta a fazer a fila da vacinação andar,
deixando os faltosos para trás. A questão
agora é saber se essas vacinas estocadas
ainda estão dentro do prazo de validade.

Cadê os ônibus?
E ninguém aguenta mais esperar por

uma solução real da questão do transporte
coletivo. Vira e mexe aparece um afirman-
do que conseguiu resolver o problema. Da
última vez, aumentaram os ônibus no pe-
ríodo noturno e fins de semana. Já no ho-
rário comercial, quando as pessoas preci-
sam se locomover para resolver pendênci-
as bancárias e outras na região central, a
situação continua travada e os ônibus quan-
do passam, estão superlotados. Será que
só para as empresas de ônibus a vida ain-
da não voltou ao normal?

Fim da PLR?
A pandemia do novo coronavírus no

Brasil veio não só para dizimar grande
parte da população mas, pelo visto, para
acabar com qualquer benefício do traba-
lhador. Depois de serem submetidos a sus-
pensão de contratos, redução de salários,
agora, muitas categorias vivem com a
ameaça de perder a Participação nos Lu-
cros e Resultados (PLR) que, na verdade,
é uma recompensa por esforços brutais,
aguardada durante todo o ano. Este é o
boato entre os trabalhadores da Vale, que
dizem que a mineradora está cogitando
deixar de pagar a PLR. O sindicato re-
presentante do trabalhador, por sua vez,
mesmo com todo o burburinho, diz que
nunca ouviu falar do assunto.

Emendas parlamentares
Sair do conforto da prefeitura para bus-

car recursos extras no Governo Federal, em
Brasília, não é tarefa fácil devido às agen-
das dos deputados e senadores, que nem
sempre estão dispostos a falar com prefei-
tos de cidades do interior. Porém, a persis-
tência prova ser melhor do que ficar no ga-
binete à mercê do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM), que cai na conta das
prefeituras todo mês para manter o básico
em funcionamento. Tal insistência em bus-
ca de recursos extras é o que têm feito al-
guns prefeitos, como o de Passabém, Ro-
naldo Sá, e o de Santa Maria de Itabira,
Reinaldo Santos. Ambos voltaram recente-
mente da capital federal com boas notícias
sobre emendas parlamentares.

CAMPEONATO DMX

Estão abertas as inscrições para o cam-
peonato DMX Open de Tênis 2021. O
evento promete reunir atletas de Itabira,
Nova Era, João Monlevade, Barão de Co-
cais, Santa Bárbara, Vale do Aço e Belo
Horizonte. Sob a organização da Spin Tê-
nis Clube e a Cia do Tênis, o campeonato
acontecerá no período de 20 a 29 de agosto
na quadra do Spin Tênis Clube.

A copa DMX será dividida em cinco
categorias: médico e área da saúde; fe-
minino; quinta classe (iniciantes); quar-
ta classe (jogadores intermediários) e
terceira classe (jogadores avançados. A primei-
ra fase será eliminatória simples, em melhor
de três sets, sendo dois sets sem vantagem e o
terceiro set um super tie-break de 10 pontos.

As inscrições poderão ser feitas pelo site
“www.dmxopen.com.br”.

Open de Tênis em
Itabira abre inscrições

São Gonçalo

São Gonçalo do Rio Abaixo deu início
ao 17º Festival de Inverno, que será reali-
zado de 13 e 22 de agosto. Mais uma vez
online, devido rígidos protocolos de pre-
venção a Covid-19, e totalmente gratuita,
a programação contará com lives exclusi-
vas pelo YouTube como a do cantor e com-
positor Paulinho Pedra Azul, que divide o
palco com duas “pratas da casa”: a cantora
Graci e Deângelo Silva, pianista, compo-
sitor e arranjador da nova geração da mú-
sica instrumental.

Outros nomes estão incluídos no festi-
val: o cantor e humorista Saulo Laranjeira,
a banda Tianastácia e a dupla sertaneja
Marcelo & Ryan, que também receberão
artistas são-gonçalenses em seus shows. A
programação terá, ainda, um dia especial
para as crianças, o grupo de música infan-
til Pé de Sonho.

Durante o mesmo período, acontece o
3º Festival Gastronômico de São Gonçalo
do Rio Abaixo, distribuindo R$ 15 mil em
premiações aos melhores pratos do ano,
dentre opções criadas exclusivamente por
15 estabelecimentos da cidade, que possui
cerca de 12 mil habitantes.

Os menus participantes poderão ser pe-
didos por delivery ou, em alguns casos, re-
tirados no local. “A ideia é colaborar com
a classe artística e com o setor alimentício,
tão afetados pela pandemia. Esperamos que
os estabelecimentos consigam ter vendas
significativas, principalmente pelo delivery,
que tanto tem sido importante. Também é
uma forma de valorizar os artistas da cida-
de, que praticamente não tocam há mais de
um ano, e principalmente de viabilizar seus
trabalhos”, afirma o secretário municipal
de cultura de São Gonçalo, Aulus de Sou-
za Rodrigues.

Acompanhe o evento pelo
“youtube.com\culturasaogoncalo”

 Programação completa em
“ofolhapopular.com.br”

Festival de Inverno
terá início nesta quinta
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Passado quase um
ano, o novo modelo de
controle e cobrança do
estacionamento rotati-
vo em Itabira, por meio
de aplicativo eletrôni-
co, tem aprovação qua-
se total dos motoristas,
a não ser por um deta-
lhe; a fixação da tabela
de pagamento.

A praticidade propor-
cionada pelo dispositivo
que dispensa a apresen-
tação do talão analógico
é o principal ponto posi-
tivo. Em contrapartida,
os critérios de cobrança
geram insatisfação. A
impressão entre os usu-
ários é de estarem sendo
lesados. O vereador Jú-
ber Madeira Gomes
(PSDB) comprou a bri-
ga e já articula junto ao
governo para garantir
que o sistema de cobran-
ça seja revisto. Ele afir-
ma que uma negativa da
empresa pode gerar até
cancelamento do contra-
to, já que o Município
também é agente contro-
lador do serviço.

“Estamos aguardan-
do [um retorno] e avali-
ando junto à Transita
[Superintendência de
Transportes e Trânsito] e
não está descartada a
possibilidade do Municí-
pio entrar com um arti-
go previsto no contrato

Cobrança irregular no rotativo pode
suspender contrato com empresa

e considera o Município
também o agente contro-
lador do sistema”, infor-
mou o vereador, que co-
brou da Transita uma
verificação do contrato
de exploração do servi-
ço, para melhorar o mo-
delo de cobrança.

Líder do governo na
Câmara, Júber Madeira
disse que tem recebido
um grande volume de
reclamações em seu ga-
binete, de pessoas pedin-
do a intervenção do Le-
gislativo nessa questão.

Segundo ele, uma
reunião já aconteceu en-
tre a Transita e a empre-
sa Gerenciamento em
Controle de Trânsito
(GCT) vencedora da
concessão do serviço,
que ficou de avaliar a
questão. Na opinião
dele, o serviço está sen-
do cobrado mais de uma
vez pela mesma hora de
utilização da vaga por
mais de um veículo.

“Antigamente, tinha
o tempo bônus, com a
mudança que vigora des-
de a aplicação do aplica-
tivo, infelizmente, alguns
usuários hoje podem es-
tar pagando por um tem-
po indevido. Vamos su-
por que você paga R$
2,50 por 90 minutos, uma
hora meia. Se você fica
por 20 minutos e vai em-

bora, eu creio que você
está pagando e não utili-
zando 70 minutos que so-
braram. Esse é o ponto de
vista que eu tenho”, ana-
lisou o vereador.

A proposta do verea-
dor visa fracionar a co-
brança do serviço. Ele
acredita que o ideal se-
ria fixar a cobrança fra-
cionada por um tempo
menor de permanência
nas vagas, proporcional-
mente ao tempo usado.

Na reunião com a
Transita, a empresa ale-
gou dificuldade finan-
ceira. As medidas restri-
tivas e o isolamento so-
cial impostos pela pan-
demia de coronavírus,

que restringiram a
circulação, teriam im-
pactado os serviços. Mas
ela ficou de analisar ju-
ridicamente a possibili-
dade de atender a pro-
posta do vereador.

“O bom agora é que
a gente não precisa ficar
colocando papel. Tudo
hoje em dia é por apli-
cativo e essa é uma ade-
quação interessante.
Mas eles tinham que ver
uma forma da gente pa-
gar pelo tempo usado ou
de devolver em créditos,

o tempo excedido, ou
seja, que não foi usado”.

Essa é a opinião do
eletricista industrial Geo-
vani Gonçalves. Ele expli-
ca que geralmente tem
que entrar rapidamente
em um estabelecimento e
é obrigado a pagar por
uma hora e meia. “Mui-
tas vezes, a gente sai ape-
nas para comprar ou fazer
o pagamento rápido e não
demora nem 20 minutos.
O talão antigo tinha essa
opção. Agora, indepen-
dente do tempo que usa,
você tem que pagar pelos
90 minutos. Você sai da
vaga, entra outra pessoa
pagando o mesmo valor”,
denunciou ele.

A administradora
Lara Silviano Machado
é outra que insinua du-
plicidade de cobrança
pelo mesmo serviço. A
modernização do siste-
ma por mais que preocu-
pa as pessoas que têm di-
ficuldade com os servi-
ços eletrônicos, é defen-
dida por ela como neces-
sária. “É uma questão de
adequação. Em todas as
cidades o sistema antigo
está sendo substituído”,
ressaltou.

Já a cobrança, para
ela, precisa ser ajustada
ao tempo de uso, crian-
do pelo menos uma mé-
dia. “A cobrança é de
uma hora e meia hoje.
Esse tempo pode até ser
ultrapassado no caso de
uma entrada numa agên-
cia bancária e situações
específicas. Mas tinha
que ser pensada uma for-
ma para quem usar a
metade do tempo, tam-
bém, por exemplo”.

No modelo atual do
rotativo eletrônico, o
motorista paga o valor
cheio, de R$ 2,50 pela
permanência de uma hora
e meia, com a possibili-
dade de trocar de vaga
durante a vigência deste
tempo. Mas se não preci-
sar usar outra vaga nesse
meio tempo, não tem re-
embolso do valor pago.

Motoristas aprovam
serviço, mas

reclamam do valor

Monitor do rotativo explica para motorista sistema de cobrança

Marco Antônio encaminha convênio com
o Estado para duplicação das MGs-129 e 434

O prefeito Marco
Antônio Lage reuniu-se
novamente com o gover-
nador de Minas Gerais,
Romeu Zema, na tarde
desta quarta-feira (11). O
encontro aconteceu na
Cidade Administrativa,
em Belo Horizonte, e
tratou da duplicação das
rodovias MG-129 e
MG-434, que ligam Ita-
bira ao trevo da BR-381.
O governador se com-
prometeu a colaborar
com a obra e indicou a
elaboração de um con-

vênio entre a Prefeitura
e o Departamento de
Edificações e Estradas
de Rodagem de Minas
Gerais (DER/MG) para
a execução da empreita-
da. A expectativa é de
que em até um ano a
obra esteja licitada e
pronta para ser iniciada.

O encontro com
Zema teve presença do
deputado estadual Ber-
nardo Mucida, que aju-
dou na articulação para
a reunião. Também par-
ticiparam o secretário

municipal de Obras,
José Maciel Paiva; o
prefeito de Conceição
do Mato Dentro, José
Fernando Aparecido de
Oliveira, presidente da
Amig; e os secretários
de Estado Igor Eto (Go-
verno), Fernando Mar-
cato (Infraestrutura) e
Luiz Otávio de Oliveira
Gonçalves (Gabinete).

Foi a segunda reu-
nião entre Marco Antô-
nio e Romeu Zema. No
encontro desta quarta-
feira o prefeito aprofun-

dou sobre o projeto de
duplicação das rodovias
que margeiam Itabira e
abordou os impactos po-
sitivos da obra. Marco
Antônio citou que a du-
plicação é fundamental
para o desenvolvimento
econômico do municí-
pio, já que reduziria subs-
tancialmente o tempo de
deslocamento entre Itabi-
ra e Belo Horizonte.
Além disso, a rodovia
também é rota para quem
trafega sentido Leste de
Minas Gerais.

“A reunião foi impor-
tantíssima. Em breve as-
sinaremos um convênio
entre a Prefeitura de Ita-
bira e o Departamento de
Edificações e Estradas
de Rodagem de Minas
Gerais (DEER/MG), por
meio da Secretaria de
Estado de Infraestrutura
e Mobilidade (Seinfra),
para que possamos dar
andamento ao projeto de
duplicação dessa grande
obra para nosso municí-
pio. Esperamos que den-
tro de um ano já tenha-

mos a licitação dessa
obra pronta para que
possamos entregar ao
itabirano não só um tra-
balho marcante, mas
também uma estrutura
que simboliza o futuro
da nossa cidade sem o
minério e a viabilização
efetiva de novas pers-
pectivas para nossa cida-
de”, declarou o prefeito.
Na oportunidade, ele
convidou Romeu Zema
para assinar o convênio
nas próximas semanas
em Itabira.

INFRAESTRUTURA
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Governo nos Bairros

Moradores do João XXIII e Machado
cobram melhorias durante visita

Segunda edição do programa foi realizada na Escola Municipal Nico Andrade

A segunda edição do
programa Governo nos
Bairros foi realizada na
quinta-feira (5), voltada
para os bairros João
XXIII e Machado. As
equipes da Prefeitura de
Itabira escutaram as de-
mandas de moradores
durante o evento, reali-
zado na Escola Munici-
pal Nico Andrade.

A ação teve participa-
ção do prefeito Marco
Antônio Lage e do vice
Marco Antônio Gomes.
Vereadores e líderes co-
munitários também mar-
caram presença. Em rá-
pido discurso, o prefeito
agradeceu pela recepti-
vidade da comunidade
local e ressaltou a impor-

tância do programa para
aproximar a população
do poder público. “É
emocionante a recepção
no João XXIII, assim
como foi no Gabiroba, na
primeira edição. Damos
secância ao programa
Governo nos Bairros por-
que temos o propósito de
ouvir a comunidade, de
trabalhar para o bairro”,
comentou o prefeito.

Marco Antônio garan-
tiu que as reivindicações
levantadas pelo progra-
ma poderão fazer parte
do plano de metas do go-
verno e aquelas deman-
das mais simples serão
atendidas imediatamente.
“No Gabiroba, fomos em
um dia e foi possível, na

o diagnóstico. Por isso,
hoje é dia de ouvirmos o
que a população tem para
falar”, destacou.

Nas salas de aula da
escola, uma estrutura foi
montada para o atendi-
mento à população. A
comunidade foi ouvida

de acordo com a deman-
da e atendida pelos se-
cretários municipais,
prefeito e vice-prefeito
para apontar as solicita-
ções de melhoria na re-
gião. Vários pedidos fo-
ram levantados, como
sugestões de ações na
saúde, educação, espor-
te e lazer e obras, dentre
outras. Todos os pedidos
foram catalogados pela
equipe do governo.

O programa Governo
nos Bairros a cada quin-
ze dias vai levar o pre-
feito e os secretários
municipais a um bairro
da cidade para ouvir os
moradores. A próxima
edição está pré-agenda-
da para o Barreiro.

semana seguinte, resol-
ver muitas demandas so-
licitadas pela população.
Esperamos que aqui no
João XXIII seja a mesma
coisa”, disse.

Profissional da saú-
de, o vice-prefeito Mar-
co Antônio Gomes fez

uma comparação do
atendimento médico
com o programa Gover-
no nos Bairros. “Como
médico tenho que falar
que temos o conheci-
mento da doença, mas se
o paciente não nos reve-
la, não conseguimos fazer

Vários pedidos foram levantados, como sugestões de ações na saúde,
educação, esporte e lazer e obras, dentre outras
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Mais investimentos

O desenvolvimento e
a geração de emprego e
renda dependem de in-
vestimentos na saúde,
educação, assistência
social, obras, esporte e
lazer. Contudo, não é
possível atender a todos
esses setores apenas com
o Fundo de Participação
dos Municípios (FPM),
repassado mensalmente
pelo Governo Federal às
prefeituras.

Em busca de ampliar
investimentos nesses se-
tores, o prefeito de Passa-
bém, Ronaldo Agapito de
Sá (PL), foi, na quinta-fei-
ra (5), a Brasília para se
encontrar com parlamen-
tares e ajustar a inclusão
do Município em progra-
mas para receber verbas.

Ronaldo Sá vai a Brasília e conquista
emenda parlamentar de R$ 500 mil

Na capital federal,
Ronaldo Sá cumpriu
agenda com a deputada
Greyce de Queiroz Eli-

as (Avante) e assessores
do presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco
(DEM). No encontro, foi

trutura em Passabém. A
deputada Greyce Elias
inseriu o município em
projeto de investimento
para receber repasse de
R$ 500 mil. O recurso
será também capitane-
ado por meio do sena-
dor Rodrigo Pacheco.

“Foi um encontro
importante, onde con-
seguimos apresentar as
demandas de Passabém

e conseguir este impor-
tantes convênio, que
pode ser oficializado
ainda neste ano. Cobra-
mos também emendas
para outros setores, as
quais seguem em análi-
ses. Eu vejo que é des-
ta forma, indo a Brasí-
lia buscar recursos, que
vamos garantir o pro-
gresso de Passabém”,
disse Ronaldo Sá.

debatida a necessidade de
mais investimentos do
Governo Federal em pro-
jetos sociais e de infraes-

Ronaldo Sá com assessores do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco

Ronaldo Sá e a deputada federal Gleyce Elias

Em Itabira, quem não
comparecer na data mar-
cada para tomar a segun-
da dose da vacina contra
o coronavírus poderá ter-
minar no final da fila
após a campanha. Essa
foi a estratégia adotada
pela Secretaria Munici-
pal de Saúde para redu-
zir a perda do imunizan-
te, que tem data de vali-
dade. A medida não vale
para quem apresentar
uma justificativa – como
estar internado com algu-
ma doença, por exemplo.

A ação começou a ser
pensada depois de a Se-
cretaria de Saúde detec-
tar negligência da popu-
lação em relação à se-
gunda dose. O assunto
foi pauta inclusive da
reunião do Conselho
Municipal de Saúde, re-
alizada no último dia 4.
Durante o encontro, a
secretária de Saúde, Lu-
ciana Carmem Sampaio,
usou o espaço para infor-
mar que é grande a quan-
tidade de pessoas que
estão se abstendo da se-
gunda dose. Apesar de

Secretaria dá ultimato para
quem não comparecer na
data para a segunda dose

não ter apresentado nú-
meros, a informação dela
reflete dados divulgados
pelo site do Governo Fe-
deral que apontava na se-
gunda-feira, 9, um total de
32.373 doses paradas no
estoque de Itabira.

voltando para completar
a imunização”, lamentou
o assessor de Comunica-
ção, Rodrigo Andrade,
acrescentando que esse
tipo de comportamento
compromete o calendário
e põe em risco a cobertu-
ra vacinal. “A vacina tem
validade e se não for usa-
da, fica perdida”.

Além de transferir as
doses para um outro gru-
po, a secretaria, disse ele,
vai dar início a uma cam-
panha para reforçar a di-
vulgação da repescagem.

“A secretaria está
preparando uma campa-
nha de conscientização.
Vai colocar cartazes nos
PSFs e usar todos os
meios para lembrar as
pessoas da importância
da segunda dose”.

Sem a segunda dose,
a imunização é incom-
pleta e não oferece ga-
rantia. Apesar de ser pri-
oridade, se não houver
público, a secretaria está
disposta a garantir que o
imunizante seja usado
em outras condições e
evitar o prejuízo.

Vacina contra a Covid

Até essa data, foram
enviadas para Itabira
103.820 doses e aplica-
das 71.447.

Os dados do site,
apresentados pelo dispo-
sitivo virtual vacinôme-
tro, segundo informa-
ções da Assessoria de
Comunicação da Prefei-
tura, não equivalem a
100% da realidade. Mas
a abstenção da segunda
dose, é confirmada como
preocupante.

“Estamos fazendo um
trabalho especial de cha-
mamento. Temos diver-
sos dispositivos para di-
vulgar e muitos não estão
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Vereadores de Santa Maria aceleram
trabalho após suspender férias de julho

Emissão de
identidades

suspensa
O serviço de

emissão de Cartei-
ra de Identidade,
realizado pelo Cen-
tro de Atenção ao
Cidadão (CAC) da
Câmara Municipal,
estará suspenso du-
rante o mês de
agosto. Segundo
nota publicada pela
presidência, a sus-
pensão é devido à
férias das servido-
ras responsáveis.

A emissão do do-
cumento voltará ao
normal a partir do
dia 6 de setembro.

Com os trabalhos le-
gislativos comprometi-
dos pelo desastre provo-
cado pelas chuvas em
fevereiro e também pe-
las medidas restritivas
impostas pela pandemia
de coronavírus, a Câma-
ra Municipal de Santa
Maria de Itabira usou o
mês de julho para com-
pensar atrasos. Em con-
senso com os demais
vereadores, o presidente
Vicente Umberto Santos
(PL) decidiu suspender o
recesso parlamentar do
meio do ano, que come-
çaria em meados de julho,
como prevê a Lei Orgâni-
ca e o Regimento Interno.

“A situação não está
boa para a administração
[pública] devido ao de-
sastre ocorrido”, argu-
mentou Vicente Hum-
berto, ao pedir o apoio
dos colegas. Com a ação,
ele quer dar celeridade
aos projetos municipais.

Em vez de férias, os
vereadores intensifica-
ram o trabalho e conse-
guiram liberar projetos
imprescindíveis para o
município, como a Lei

de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO), que esta-
belece as receitas e pre-
vê as despesas do Muni-
cípio para o próximo ano.
Outro projeto de grande
relevância aprovado no
mês que seria de férias
foi o Plano Municipal de
Saneamento Básico.

Graças ainda aos ve-
readores terem aberto
mão do recesso do mês
de julho, a população
santa-mariense teve con-
cretizada a lei que ofe-
rece descontos sobre o
IPTU de 2022.

A suspensão das féri-
as de julho do parlamen-
to foi estabelecida em
requerimento apresenta-
do por Vicente Umberto,
com aprovação unânime
do plenário, por entende-
rem que o Legislativo
precisa continuar traba-
lhando para amenizar os
efeitos negativos da pan-
demia da Covid-19 e do
desastre provocado pelas
chuvas que caíram sobre
a cidade no dia 21 de fe-
vereiro, deixando cente-
nas de pessoas desabri-
gadas ou desalojadas.

Câmara troca recesso por produtividade
Balanço apresentado

pela Mesa Diretora, mos-
tra que mesmo com as in-
tercorrências sofridas du-
rante o ano, o Legislativo
se manteve ativo. Nos sete
primeiros meses de 2021,
a Câmara produziu mais
de 40 proposições, entre
projetos de lei, de reso-
lução e indicações.

Isso se reflete em mai-
or produtividade, já que
é nas sessões ordinárias
que os parlamentares vo-
tam projetos de lei, apro-
vam medidas de fiscali-

zação ao Município, bem
como encaminham suas
demandas à Prefeitura,
através de requerimentos
e indicações.

Entre os projetos de
lei, a Câmara autorizou
o poder Executivo muni-
cipal a inscrever a Pre-
feitura no Consórcio In-
termunicipal Multifina-
litário do Vale do Aço
(Cimva); aprovou a revi-
são do Plano de Sanea-
mento Básico, visando
melhorias na prestação
do serviço na cidade;

autorizou aumento da
verba suplementar do
Executivo para compra
de ônibus e outros veí-
culos para transporte de
estudantes e outras ne-
cessidades da Educação.
Autorizou alterar a reda-
ção do artigo 5º, da lei
1.654, de 18 de dezembro
de 2021, pelo período de
180 (cento e oitenta) dias,
em função do decreto
municipal 078/2021, que
declarou estado de cala-
midade pública no Muni-
cípio, entre outros.

Os vereadores, usan-
do de suas atribuições,
fizeram diversos aponta-
mentos para melhoria e
recuperação da cidade
por meio das indicações,
as quais seguem sendo
analisadas ou executadas
pela Prefeitura.

Nos sete primeiros meses de 2021, a Câmara produziu mais de 40
proposições, entre projetos de lei, de resolução e indicações

Foi assinado na terça-
feira (10), em Conceição
do Mato Dentro, acordo
entre a Vale, a Associa-
ção das Cidades Históri-
cas de Minas Gerais
(ACHMG) e a Associa-
ção dos Municípios Mi-
neradores de Minas Ge-
rais e do Brasil (Amig)
para pavimentação –
com rejeitos de minério
de ferro – de estradas vi-
cinais das cidades histó-
ricas onde a mineradora
tem atuação.

O evento contou com
a presença do prefeito de
Conceição e presidente
da Amig, José Fernando
Aparecido Oliveira; do
prefeito de Itapecirica e
presidente da ACHMG,
Wirley Reis e represen-
tantes da Vale.

Serão 13 municípios
beneficiados pela parce-
ria neste primeiro mo-
mento, sendo que as es-
tradas a serem pavimen-

Estradas vicinais em 13 municípios serão
pavimentadas após acordo com a Vale

tadas foram indicadas
pelas prefeituras das ci-
dades, considerando
sempre a ligação a atra-
tivos turísticos e históri-
cos dos municípios. Essa
iniciativa visa a susten-
tabilidade nas cidades
mineradas, a viabilidade
de acesso aos seus atra-
tivos e a ligação de dis-
tritos e povoados aos
centros urbanos dos mu-
nicípios, que são os prin-
cipais destinos turísticos
de Minas Gerais.

Com essa iniciativa,
a Vale tem buscado dar
uma utilização mais ade-
quada aos resíduos pro-
duzidos pela atividade
minerária, em favor de
políticas que possam fa-
vorecer, incentivar e pro-
mover ações de diversi-
ficação econômica, sus-
tentabilidade ambiental
e o desenvolvimento do
turismo nas cidades his-
tóricas mineiras.

Barão de Cocais
Estrada que interliga Barão de Cocais ao distrito de Cocais. O caminho leva a
diferentes pontos turísticos da região, como a Pedra da Tartaruga, cachoeiras
de Cocais e Serra do Garimpo, além de ser um trecho da Estrada Real.
Total: 20 km
  
Catas Altas
Estrada que liga o município de Catas Altas ao distrito do Morro d’Água Quente.
Total: 7 km
 
Itabira
Estrada vicinal que liga o distrito de Ipoema ao distrito de Senhora do Carmo e
o município de Itambé do Mato Dentro. Total: 16 km.
Pavimentação da estrada que liga o distrito de Ipoema à comunidade da Serra dos
Alves, que se localiza o Parque Estadual Mata do Limoeiro.
Quilometragem não informada
   
Santa Bárbara
Estrada que compõe a antiga linha férrea, que faz ligação entre Santa Bárbara e a
cidade de Barão de Cocais. Essa via está sendo muito usada por ciclistas e, além
de garantir um lindo cenário para o turista, faz ligação entre o distrito de Barra Feliz, onde
a Prefeitura de Santa Bárbara tem um projeto de instalação do Museu do Ouro e
o parque aquático “River Aqua Park”. Ela segue para Barão de Cocais, que
também possui importante contexto cultural e ambiental.
Total: 8 km

Cidades da microrregião
de Itabira beneficiadas
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As paisagens e ca-
choeiras de Itabira se-
rão cenário do maior
festival de esporte off-
road do país. Por meio
de uma parceria reali-
zada pela Prefeitura
de Itabira, a cidade vai
sediar uma etapa do
XTerra Brazil Estra-
da Real de corrida
em trilhas. As ins-
crições para partici-
par já estão abertas,
se estendem até o
dia 19 de novembro

Para garantir mais
segurança e acessibilida-
de para a população, a
Prefeitura de Barão de
Cocais, por meio da Se-
cretaria de Obras e Sa-
neamento, está constru-
indo contenção de muro
de concreto armado no
córrego São Miguel, lo-
calizado na rua Ministro
Clóvis Salgado.

A obra conta com in-
tervenção em 47 metros
de comprimento do rio.
Além de garantir mais
estabilidade no local, se-
rão construídas novas
vagas de estacionamen-

Com histórico de
grande demanda repri-
mida, a emissão de car-
teira de identidade em
Itabira será o alvo de um
mutirão no próximo dia
16. Na data, a população
poderá tirar tanto a pri-
meira quanto a segunda
via do documento.

A força–tarefa tem
como objetivo reduzir a
fila de espera. Apesar de
não ter sido informada,
os responsáveis admitem
que atualmente a procu-
ra pelo documento é
maior que a oferta.

Até março deste ano,
foram emitidas por meio
da Câmara 239 carteiras.
Entretanto, ainda há uma
grande demanda que
gera uma fila de espera
com agendamentos.

Câmara promove mutirão para
emissão de carteira de identidade

Com a pandemia de co-
ronavírus, a situação se
agravou ainda mais, já
que em cumprimento às
normas sanitárias de se-
gurança, o serviço sofreu
algumas suspensões.

No mutirão serão
emitidas mil carteiras de
identidade, 500 através
do Centro de Apoio ao
Cidadão (CAC) do Le-

gislativo, e 500 pela De-
legacia de Polícia Civil
de Itabira. Para partici-
par, será necessário agen-
damento prévio online no
s i t e  ” c i d a d a o .
mg.gov.br” ou pelo
aplicativo “MG app Ci-
dadão” onde o interessa-
do terá acesso também a
relação de documentos
exigidos, como foto, cer-

tidão de nascimento,
comprovante de endere-
ço.

“Desde o início do
ano temos trabalhado
muito para que esse mu-
tirão acontecesse. O do-
cumento de identidade é
um direito à cidadania,
serve como a identifica-
ção individual entre as
demais pessoas. Possibi-
litar a correta individua-
lização da pessoa é per-
mitir que ela seja reco-
nhecida no mundo”, des-
tacou o presidente do
Legislativo, Weverton
Leandro Santos Andrade
“Vetão” (PSB). 

Não há a cobrança de
nenhuma taxa para o
agendamento nos canais
oficiais. Mas para retira-
da da segunda via, a taxa
é de R$ 78,88.

BARÃO DE COCAIS

Muro de contenção no São Miguel vai
garantir segurança e acessibilidade

to e calçadas para o trân-
sito de pedestres.

Atualmente, a obra
está passando pelo pro-
cesso de montagem da ar-
mação de contenção, se-
guindo para a execução da
montagem das ferragens,
formas e a concretagem.
Já foram realizadas as eta-
pas de escavação no local
e a conclusão do material
de enrocamento.

Segundo o secretário
de Obras, Douglas Pena,
o muro vai auxiliar na
estabilidade do talude,
oferecer segurança para
a população e facilitar o

trânsito de pedestres.
A obra está sendo

executada pela FAQ
Construtora e Incorpora-

dora Eireli, no valor de
R$ 280.499,99. A previ-
são para conclusão é de
três meses.

Inscrições para XTerra Brazil já podem ser feitas
e podem ser feitas pelo
s i t e  “ h t t p s : / /
xterrabrasil.com.br”.

Além das paisagens
cinematográficas, a im-
portância cultural do
município proporciona-
da em especial pelo re-
conhecimento nacional
da obra do poeta Carlos
Drummond de Andrade
coloca Itabira em lugar
de destaque. O evento é
conhecido por proporci-
onar aos participantes
experiências junto à na-

tureza e ressalta os po-
tenciais turísticos do
município, conforme
destaca a organização
em seu site, lembrando
que grande parte dos par-
ticipantes são de outras
cidades e estados.  

O XTerra Brazil Es-
trada Real chega a Itabi-
ra nos dias 20 e 21 de no-
vembro, depois de pas-
sar por IlhaBela (SP), Ti-
radentes (MG) e Paraty
(RJ) e reunirá atletas
amadores e experts. Ao

todo, serão três provas
de duathon (completo/
reduzido e bike), trail
run (5km, 10km e 21
km) e kids.

Serão distribuídos
três tipos de kits para
os participantes com
preços que variam de
R$ 55 a R$ 260, con-
forme a modalidade.

Veja agenda com-
pleta em “https://

ofolhapopular.com.br/
esporte”

ETAPA ITABIRA

A obra conta com intervenção em 47
metros de comprimento do rio

Na quinta-feira (5), a
Câmara Municipal de
São Gonçalo do Rio
Abaixo realizou a 12ª
reunião ordinária, apre-
ciando nove projetos de
lei, sete de autoria do
Executivo municipal e
dois dos vereadores,
além de 61 indicações,
que foram aprovadas por
unanimidade.

O encontro marcou o
fim do recesso no mês de
julho. O presidente da
Câmara, Diego José Ri-
beiro (PDT), falou da
importância do diálogo e
da participação neste se-
gundo semestre. “Como
disse em oportunidades
anteriores, estamos aqui
para fazer o melhor. Eu
e os demais vereadores
estamos compromissa-
dos com toda a popula-
ção de São Gonçalo. As-
sim como os meus cole-
gas vereadores, eu, como
presidente desta Casa,
estou sempre à disposi-
ção para atender a todos
da melhor forma possí-
vel. Creio que o diálogo
e a parceria entre nós só
tem a beneficiar toda a
população”, disse.

Em nome dos demais
vereadores, o presidente
aproveitou também a
ocasião para agradecer
ao prefeito Raimundo
Nonato Barcelos “Nozi-
nho” (PDT) pelo convi-
te para participar da Ofi-
cina Chesi, que aconte-
ceu nos dias 30 e 31 de
julho, na Escola de Tem-
po Integral do Bairro
Recreio. “Gostaria de
parabenizar o prefeito
Nozinho pela realização

Projetos de lei e
indicações marcam

a reunião após
recesso parlamentar

SÃO GONÇALO

da Oficina Chesi, para
qual foram convidados
os vereadores, secretári-
os municipais, represen-
tantes do comércio e da
sociedade civil. Essa ofi-
cina teve o intuito de
identificar os problemas
que existem no municí-
pio e elaborar ações para
que São Gonçalo se tor-
ne uma cidade mais hu-
mana, eficiente, susten-
tável e inteligente. Acre-
dito que estamos no ca-
minho certo e, com o
empenho e a determina-
ção de todos, consegui-
remos chegar a esse mo-
delo de cidade”, afirmou
Diego Ribeiro.

Em relação aos pro-
jetos lidos em plenário,
o vereador Cássio Túlio
Rodrigues Silva (PTB),
apresentou propositura
que busca fortalecer o
combate à violência con-
tra mulheres, impossibi-
litando autores de crimes
praticados contra mulhe-
res, crianças e adoles-
centes de ambos os se-
xos assumirem cargos,
funções ou empregos
públicos no município
de São Gonçalo.

Já o projeto de auto-
ria do vereador Marcos
Antônio Bicalho “Kito”
(PSDB), estabelece dire-
trizes para a implantação
do programa Rede de
Proteção da Mulher no
município de São Gon-
çalo do Rio Abaixo.

Todos os projetos fo-
ram encaminhados para
serem analisados pelas
comissões permanentes
e as 61 indicações apro-
vadas por unanimidade.

O presidente da Câmara, Diego José Ribeiro
(PDT), falou da importância do diálogo e da

participação neste segundo semestre
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Depois de se reunir
com a secretária de Espor-
tes Lazer e Juventude,
Natália Lacerda e com o
presidente da Liga Itabira-
na de Futebol Amador
(Lifa), Ricardo Freitas, o
prefeito Marco Antônio
Lage (PSB) anunciou na
segunda-feira (9), a volta
do Campeonato de Fute-
bol Amador. Mas por falta
de tempo hábil, o campe-
onato ainda ficará
para 2022. Por sugestão da
secretária de Esportes foi
sinalizada uma espécie de
aquecimento com a reali-
zação de uma  “copinha”.

O anúncio acontece
após uma série de reuni-
ões envolvendo a Secre-
taria de Esportes e a Lifa
e foi feito pelo próprio
prefeito, na reunião des-
ta semana. O vereador e
líder do governo da Câ-

Campeonato de Futebol Amador de
Itabira estará de volta em 2022

Estão inscritos 26 clubes, incluindo um de Santa Maria de Itabira e outro de Ferros
mara, Júber Madeira Go-
mes (PSDB) responsável
pela mediação dos en-
contros, também partici-
pou da reunião.

Ao final da reunião, o
prefeito comemorou. “O
futebol traz uma série de
benefícios para os atletas,
para os clubes, para o en-
tretenimento da popula-
ção. Teremos manhãs mais
vivas nos nossos finais de
semana, dentro de proto-
colos de saúde que serão
criados especificamente
para realização do campe-
onato”, declarou Marco
Antônio na ocasião.

O Campeonato Ama-
dor reúne normalmente
cerca de 26 clubes, inclu-
indo os times dos distri-
tos de Senhora do Carmo
e Ipoema filiados, além
de um time de Santa Ma-
ria de Itabira e outro de

Ferros. Para começar este
ano, a proposta de Natá-
lia Lacerda é reduzir essa
participação ao máximo,
só normalizando a partir
do próximo ano.

Suspenso desde o ano
passado devido à pande-
mia de coronavírus, o re-
torno do Campeonato
Amador dependerá de
uma organização com-
pleta. Considerando o pe-

ríodo do ano, o presiden-
te da Lifa, embora tenha
recebido a liberação do
prefeito, descartou qual-
quer condição dele vir a
acontecer ainda este ano.

“Estamos praticamen-
te a quatro meses apenas
do término do ano; ape-
sar de termos todo o “es-
quema” montado, me pre-
ocupo com a condição fí-
sica dos atletas, afinal,

muitos estão parados há
mais de um ano, a grande
maioria não pratica ati-
vidade que mantém o
condicionado físico
como o futebol” disse
Ricardo Freitas, lem-
brando que ainda tem a
questão burocrática da
Lifa e federação e prepa-
ração dos campos.

Mesmo reconhecen-
do a escassez de tempo,

considerando toda dis-
cussão que foi levantada
em torno do assunto e a
importância do futebol
no meio esportivo da ci-
dade, a secretária de Es-
portes e Lazer, defende a
necessidade de pelo me-
nos iniciar as atividades.

“Vejo com carinho
essa parceria; este encon-
tro de hoje [segunda-fei-
ra, 9] foi para selar, em
definitivo. Sabemos do
tempo escasso para a re-
alização do campeonato,
afinal, o campeonato
dura cerca de oito meses
e não temos todo este
tempo, mas nada nos im-
pede de realizarmos um
campeonato mais curto,
ou seja, uma copa entre
os times, com critérios a
serem discutidos com os
dirigentes dos clubes”,
diz Natália Lacerda.

Campeonato ficou para 2022 por falta de tempo hábil; por sugestão, foi
sinalizada uma espécie de aquecimento com a realização de uma  “copinha”


